

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION SPÉCIAL DU 12/04/2023
DE CAUSES COMMUNES II

Étaient présents tous les membres fondateurs et actifs de l'association : **Aurélie JACOB et Michaël DIF du CA, Florence THOLLY, Philippe BRUNEL et Thomas GALLAND du Comité Éthique et Technique.**

Ordre du jour :

- 1- Lancement de la première étape de la création d'un concentrateur solaire aux capacités supérieures ou égales à celui de Montlouis (PO).
- 2-Modification des flyers ;
- 3-Proposition de partenariat avec Forêtvert.

1-Le constat est le suivant :

Le concentrateur solaire de Montlouis et celui de Sorède (dans les PO également) ont prouvé depuis longtemps l'intérêt, la pertinence et la puissance de ces types d'outils. La concentration des rayons du soleil est la plus sobre des utilisations solaires (pas ou peu d'électronique), tout en étant capable d'atteindre des performances très intéressantes (au four de Montlouis on peut cuire des poteries – à environ 1000°C). L'objectif pourrait même être de monter encore un peu plus en température et pouvoir fondre différents types de métaux.

De ce fait, une question émerge forcément : mais pourquoi n'y a-t-il pas des dizaines de tels concentrateurs dans tout le sud de la France au moins ??? Après divers échanges :

Sachant que nous avons la chance de connaître un ingénieur très pointu sur ces questions (Luc Dando) et qui serait partant pour porter le volet technique d'un tel projet ;

Sachant que l'association veut aussi se donner la possibilité d'être éventuellement à l'initiative de projets allant dans le sens de son objet ;

Sachant que ce projet pourrait à priori avoir un réel intérêt pour des artisans locaux et être un support de sensibilisation (avant on disait d'éducation populaire) pour de nombreux citoyens, et notamment bien sûr les enfants du département ;

le CA et les membres actifs de l'association ont décidé, à l'unanimité, d'étudier la possibilité de créer un gros concentrateur solaire dans la Haute Vallée de l'Aude. De faire une enquête, grâce à des questionnaires spécifiques à réaliser, auprès de différents artisans (boulangers, céramistes, ferronniers), pour connaître l'intérêt d'un tel outil pour eux et les types d'aménagements dont ils pourraient avoir besoin pour que l'outil soit approprié à leurs besoins. De demander à Luc Dando de réaliser une pré-étude (qu'il a chiffrée à 1500€) de ce concentrateur afin d'en déterminer les différentes technologies à utiliser et en chiffrer le coût.

2-Après différents retours sur nos flyers (trop d'infos et manque les infos pratiques pour les gens qui souhaitent être donateurs), nous décidons de les modifier : les réduire à un format A5 et refaire un peu « la déco ».

3-L'association Forêtvert est devenue donatrice de *cc11* et nous a demandé s'ils pouvaient nous présenter comme des partenaires sur leur site. En attendant de creuser le sujet avec eux pour savoir de quelle manière nous pourrions développer ce partenariat, nous leur donnons le feu vert. Michaël contactera Emmanuel Pistre (le président) pour une première rencontre.

Le CA,

Aurélie Jacob (trésorière)

Michaël Dif (président).